

L'INFO POUR LES EXPATS PAR DES
EXPATS



Lesfrancais
.press

Home / Actualité / Cette semaine

LA MARSEILLAISE ENFLAMME ZURICH



20h. Mardi 10 juillet 2018. Zürich. Frau Gerold's Garden. La Marseillaise résonne

dans ce lieu unique de Zürich, le Frau Gerold's garden, jardin urbain modulaire qui fait émerger des artistes, fait pousser fruits et légumes, et où des petites boutiques rendent visibles des créateurs underground. Ce soir c'est le bar qui est pris d'assaut, d'ailleurs rien d'autre n'est visible qu'une foule incroyable venue pour le match qui oppose la France à la Belgique.

You  Tube

Parmi la foule plus de 250 français sont réunis pour assister à l'événement. La Marseillaise, ils vont la chanter de nombreuses fois pour encourager l'équipe de France à gagner ce match et porter les français en finale de cette coupe du Monde. On a envie de gagner, envie de célébrer, envie d'être heureux.

Tous ne se connaissent pas mais tous sont heureux d'être là, de partager un moment ensemble avec des français. Ca se prend dans les bras, ça trinque (et ça trinquera beaucoup et longtemps ce soir). Les gens se rencontrent, échangent avec plaisir, le contact est facile, tout le monde est dans le même état d'esprit et puis c'est vrai que le plaisir de la rencontre avec des français lorsqu'on vit à l'étranger est étrangement plus simple que lorsqu'on vit en France. Que ce soit lors de ce type d'événement ou pour d'autres moins attendus.

Ça ne leur manque pas à ces français de ne pas être en France pour assister à ce grand moment? Pas du tout me disent d'une même voix Ornella C., 27 ans, jeune fille au pair et Stéphanie S. 28 ans, qui travaille dans le l'industrie du tourisme, toutes deux françaises respectivement expatriées en Suisse depuis 6 mois et 7 ans. Pour elles, il est « beaucoup plus simple de se réunir avec la communauté française à l'étranger, les gens sortent plus facilement, ont plaisir à faire connaissance et à nouer des amitiés. » En France, me disent elles (et ce ne seront pas les seules ce soir), « les gens restent plutôt dans leur appartement, chacun dans son cercle d'amis. Ici tout le monde a l'habitude de voyager, prend plaisir à rencontrer l'autre. »

C'est vrai aussi qu'à l'étranger on a besoin de se recréer une famille, un cercle d'amis proche et le manque d'attaches rend peut être la rencontre avec l'autre plus évidente.



Cécile R., 38 ans, française vivant a Zürich depuis 15 ans, spécialisée dans les Sales et le Marketing et créatrice des Jeudis Francophones (association dont on parlera un peu plus loin dans cet article), n'a aucun regret de ne pas être en France. Selon elle « beaucoup plus de liens se créent entre français lors de ce type d'événement, toute la communauté française est heureuse de retrouver, l'attachement et la fierté d'être Français y sont décuplés. »



20h51. But de Umtiti pour la France. C est la folie, la joie, les plus de 250 français se lèvent d'un saut, les bouteilles de bières posées sur les longues tables en bois vacillent, les lattes de bois au sol tangent, on saute, on se prend dans les bras, et surtout tous ces sourires et cette fierté d'être français et de montrer à tous ceux qui nous entourent que les Bleus et la France sont en place.

Beaucoup de ces français sont venus par le biais de l'association française **Les Jeudis Francophones** www.jeudis.ch qui existe depuis près de 15 ans à Zürich. Jean M., 29 ans, Economiste Santé, vit depuis 11 mois en Suisse. Il est aussi Trésorier de l'association. Avec son équipe ils ont organisé la viewing party pour ces demi finales. C'est un vrai plaisir pour lui de « voir cette communauté française rassemblée, une vraie fierté de vivre ces grands moments de football et de communier autour de ça ». Jean précise aussi que « les gens se rassemblent sans crainte de possibles débordements. On vit plus sereinement quant au sujets de sécurité en Suisse. » L'équipe des Jeudis fait beaucoup pour la communauté française ici, elle fédère lors des grands événements ou d'autres plus « spontan » comme ils disent. Les réseaux sociaux, le site internet et le bouche à oreille entre

copains marchent très bien.



De plus en plus de français s'expatrient à Zürich ces dernières années. Contrairement à de nombreux a priori Zürich est une ville énergique, beaucoup de jeunes, de bars de restaurants. Il y a le lac, les badis (piscines flottantes accrochées au lac), les pistes de skis les plus proches sont 30 minutes en voitures. Le marché du travail y est très dynamique, les salaires y sont élevés, bien plus qu'en France mais le coût de la vie aussi. Apparemment tous ceux présents ce soir ne regrettent aucunement leur choix de cette parenthèse de vie en Suisse allemande.

Pour ma part, retour à Paris ce lendemain de demi finale à Zürich. Je serai donc dimanche pour la finale avec mes copains, devant ma télé, dans mon appartement parisien mais avec la même joie d'assister à ce grand moment pour les Bleus et pour la France!

Cécile Gorse,

Ex expat, de retour en France après 6 années passées entre la Suisse et les USA.